















6. Staf keuangan : Muliadi
7. Staf Umum : Muhammad Yusuf S.Ag
8. Kepala Dusun Blimbing : Andik Nurdianto
9. Kepala Dusun Kedondong : Abdul Jalil Samsul
10. Kepala Dusun Karangri : Susanto, SE
11. Kepala Dusun Prabon : Sueb

#### **B. Masyarakat Islam di Desa Blimbing Kec.Kesamben Kab.Jombang (Punden)**

Awal mula desa Blimbing dahulunya belum menjadi desa tetapi hutan, dan hutan tersebut banyak tumbuh-tumbuhan seperti buah blimbing dan kedondong yang lebih banyak tumbuh di hutan tersebut dan banyak karang-karang. Suatu hari ada seorang bernama *Mbah Potro* berkunjung ke hutan tersebut untuk membat alas tersebut dan beliau melihat di hutan banya sekali tumbuhan buah blimbing dan kedondong, tetapi kedatangannya beliau kesitu untuk membersihkan hutan tersebut dengan istilah orang jawa membat alas.

ketika *Mbah Potro* membat alas tersebut dan akan dijadikan sebuah Desa *Mbah Potro* mempunyai inisiatif untuk memberi nama dan biar bisa ditempati oleh semua orang, dan *Mbah Potro* memberi nama dengan nama buah-buahan yang ada di hutan tadi yaitu Desa Blimbing, Desa Kedondong, Desa Karangri, dan terakhir Desa Karang Prabon. Ketika sudah menjadi sebuah desa pun masih banyak tumbuhan buah Blimbing dan Kedondong hampir semua warga mempunyai pohonnya. Setelah beliau berjuang untuk memberikan tempat tinggal untuk warga, beliau pergi ke rumah saudaranya yang berada di Desa sebelah yaitu Desa Bekucuk, akan tetapi *Mbah Potro*



yang dengan usianya semakin tua ketika sambang beliau meninggal di rumah saudaranya. Tetapi yang masih ada di Desa Blimbing atau peninggalan *Mbah Potro* di Desa Blimbing berupa petilasannya saja seperti berbentuk pohon beringin yang sampai saat ini, dan semakin hari semakin tua punden tersebut dan batu-batuan yang unik dan batu tersebut berbentuk kursi meja, dan ada sumur. Dengan masyarakat Blimbing ada yang merawatnya karena sebagai tanda terima kasih untuk *Mbah Potro* yang sudah memberikan tempat tinggal untuk warga Blimbing Kedondong, Karanggi dan Karang Prabon .

Ketika sudah menjadi Desa, Di Desa Blimbing penduduknya ada dua agama yaitu Islam dan Kristen, tetapi kebanyakan masyarakatnya Islam semua, dibandingkan dengan agama Kristennya. Jadi masyarakatnya sangat guyub atau rukun dengan tetangga yang lain meskipun ada yang non muslim, dan masyarakat yang non muslim pun seperti itu jadi tidak ada bedanya antara muslim dan non muslim, sampai ketika hari raya masyarakat yang non muslim pun seperti muslim karena mau menerima tamu datang kerumahnya non muslim untuk maaf-maafan, dan masyarakat non muslim disitu juga ikut kegiatannya warga Blimbing yang muslim. Pekerjaannya Masyarakat disana kebanyakan petani sebesar 80% dan yang 20% wiraswasta, PNS, dan Pensiunan. Ketika pagi semua masyarakat berbondong-bondong kesawah untuk merawat, dan saat ini sawah oleh masyarakat Blimbing kebanyakan padi, tetapi tidak harus padi semua ada juga tebu, jagung, cabai kecil besar dan sayur-sayuran.

Desa Blimbing tidak hanya bapak dan ibu tetapi ada Remaja-remaja disana banyak yang bekerja 80% dan 20% sekolah diluar Desa, Kecamatan dan Kabupaten.

Remaja yang bekerja pun tidak ada yang bekerja di Desa sendiri kebanyakan juga di luar Desa sekitar 50% karena Desa Blimbing sedikit lapangan buat bekerja, dan hampir tidak ada. Adapun lapangan pekerja yaitu menjahit sepatu atau buat sepatu, dan menjahit baju. Tetapi sama nanti akhirnya juga dibawah ke kota lainnya karena di Desa Blimbing tidak ada pabrik aslinya (menjahit sepatu). Tetapi untuk remaja masih ada kegiatan seperti karang taruna, remaja masjid. Dan kumpulannya diadakan setiap 2 minggu sekali, dan yang mengikuti pun banyak karena sudah rutin kumpulan, untuk yang bekerja atau sekolah diluar kota pasti ketika ada kumpulan karang taruna atau remaja masjid semua remaja pulang untuk meluangkan waktunya untuk berkumpul dengan remaja yang ada di kampung halaman. Kegiatan remaja di Desa Blimbing pun hanya begitu meskipun sedikit penduduknya tapi masih semangat untuk memajukan Desanya.

Petani juga kebanyakan dari orang tua yang awalnya tidak punya pekerjaan. Setiap pagi Desa Blimbing sangat sepi sunyi tetapi masih sejuk karena masih banyak tanaman hijau. Ketika sore baru ramai karena warga banyak yang sudah pulang mencari kehidupan buat sehari-hari. Anak-anak yang masih pendidikan tingkat TK/RA/SD pergi mengaji di TPA/TPQ. Untuk ibu-ibu Ketika malam hari mempunyai kegiatan seperti, dihari selasa ibu-ibu dan remaja kegiatan diba', kamsis ada kegiatan yasinan yang di ikuti oleh ibu-ibu dan untuk bapak-bapak pun ada sendiri dan harinya juga sama. Minggu pagi ibu-ibu ada kegiatan seperti khataman qur'an . tetapi ada juga kegiatan setiap bulan dimasjid yang di ikuti oleh semua warga baik kecil remaja maupun orang tua. Mungkin seperti ini keadaan Desa Blimbing setiap harinya. Ketika ada acara



Mereka dikenal dengan *mbah potroh* karena sudah membabat alas Desa Blimbing, dan di suatu saat Mbah Potroh meninggal dunia yang usianya semakin tua. Meninggalnya ketika beliau menjenguk saudaranya yang berada di Desa Segunung tetangga desa dengan desa Blimbing, dan dimakamkan di desa Segunung, meskipun meninggalnya di Desa Segunung, tetapi *Mbah Potroh* sangat berjasa di Desa Blimbing yang telah mana tadi sudah membabat alas Desa Blimbing yang awalnya cuma hutan, sawah dan sungai brantas. Sampai sekarang yang masih ada di Desa Blimbing yaitu petilasnya *Mbah Potroh* yang sekarang dinamakan "*Punden*".

*b. Keberadaan Punden*

Sebelum penulis mengenai keberadaab Punden. Menurut sesepuh Desa Blimbing menjelaskan, bahwa saat ini bekas peninggalan Mbah Potroh yang masih terlihat berupa pohon beringin yang saat beras, sumur dan batu bata yang berbentuk sangat unik ada yang berbentuk meja dan kursi. Dan anehnya juga tidak ada orang yang tau siapa yang membuat seperti itu. Namun menurut seorang setempat ada yang bilang muncul dengan sendirinya secara ghaib. Adapun acara ruwah Desa yang diselenggarakan oleh masyarakat sekitar halaman Punden dengan tujuan untuk mengenang jasa *Mbah Potroh*, yang dahulu telah membabat alas desa Blimbing.

Ada orang yang peduli dengan punden tersebut ada 2 orang, yang yang terdiri dari sutrami dan kosim (penjaga punden). Mereka selalu mengingatkan masyarakat sekitar untuk menyelenggarakan upacara seperti sedekah bumi yang

harus dilaksanakan. Di sisi lain punden tersebut terdapat keistimewaan sebagai adalah untuk memanggil arwah leluhur biar terjaga desanya dan memanjatkan do'a.

Ada sebgaiian warga yang masih mau merawat punden, ada 2 orang (penjaga punden) yang setiap harinya membersihkan punden, dan menjaganya biar tidak rusak semua, seperti bebatuan yang unik biar tidak kotor atau rusak dan pohon besar ketika sudah tumbuh mengganggu tanaman yang lain (sudah rindang), ketika ada orang yang berkunjung tidak merasa terganggu dengan kotornya punden, jadi penjaga disitu membersihkan setiap harinya, supaya tetap bagus dan bersih.

Selain itu juga terdapat keanehan lain yang terkadang muncul secara tiba-tiba. Keanehan ada sebgaiian warga tidak suka dengan punden dan beliau berbicara tentang punden atau menggunjingkan tentang punden, dan setelah itu tidak lama kemudia beliau yang membicarakan punden itu mendapatkan musibah atau malapetaka, orang yang membicarakan punden tersebut langsung sakit struk ketika beliau setelah membicarak punden tersebut. Keanehan yang kedua tersebut pada waktu pelaksanaan upacara sedekah bumi, yakni ada seekor ular yang besar keluar dari pohon besar yang disebut oleh warga desa Blimbing dengan binatang yang menjaga punden tersebut.

## ***2. Aktifitas Masyarakat Islam terhadap keberadaan punden***

Adapun beberapa aktifitas yang harus dilakukan oleh masyarakat Islam dalam menyelenggarakan ritual pemujaan. Sebelum pemujaan para pengunjung yang harus

dipenuhi yaitu membawa kembang telor (seperti bunga mawar, dan bunga kenanga) untuk ditaburkan disekitar pohon-pohon dan benda-benda yang ada di area punden, dan dupa dibakar disekitar punden supaya penghuninya datang atau hadir pada waktu acara pemujaan tersebut.

Sedangkan tujuan para pengunjung membawa atau menyediakan beberapa persyaratan, berikut:

- a. Menaburkan kembang di sekitar punden, digunakan untuk perlambangan (*simbol*) ungkapan dari apa yang di inginkan oleh pengunjung.
- b. Membakar dupa sampai keluar asap, digunakan untuk memanggil atau mengundang penghuni (*sing mbaureks*) dari punden tersebut supaya hadir dan mengabulkan apa yang menjadi keinginan pengunjung.

Setelah menjalankan tata cara pemujaan, para pengunjung, kemudian sambil menunggu atau menanti terhadap keinginannya apa terkabul atau tidak. Jika pengunjung ingin hajatnya terkabul maka pengunjung harus benar-benar yakin dengan kekuatan yang dimiliki punden.

Menurut tanggapan masyarakat Islam setempat. Ketika mendekati ruwah desa masyarakat Blimbing mengadakan acara seperti acara "*Tayuban atau ludruk*" sampai satu malam, tayuban atau ludruk yang dilihat oleh semua warga desa Blimbing sebagai hiburan juga. Tapi sebelum ada acara seperti itu masyarakat paginya mengadakan tumpengan di Punden.

Kemudian punden (petilasan) yang di sekitarnya terdapat sumur, pohon beringin besar dan batu bara yang unik sekali, benda-benda seperti itu dikeramatkan

oleh masyarakat (khususnya masyarakat Islam). Dan masyarakat atau warga yang datang ketempat tersebut untuk mengingat pada *Mbah Potro* yang sudah membat alas Desa Blimbing.

Masyarakat atau penduduk Desa Blimbing mayoritas menganut agama Islam, tetapi perilaku / kebiasaan mereka dalam kehidupan sehari-hari, kadang-kadang tidak lepas dari mengikuti apa yang telah dilakukan oleh leluhurnya. Mereka mempunyai anggapan apabila tradisi atau budaya yang pernah dilaksanakan itu ditinggalkannya bisa mengakibatkan malapetaka yang akan menimpa masyarakat setempat.

Perlu diperhatikan disini oleh para pemuja, mereka haruslah yakin terhadap adanya kekuatan ghaib yang bisa menyelesaikan kesulitan seperti mencari rizky, mencari jodoh dan sebagainya. Melakukan pemujaan seperti itu tanpa di dasari dengan adanya niatan yang baik, justru mereka tidak akan terkabul/tercapai do'annya. Tradisi/budaya tersebut masih dilakukan oleh para pemuja sampai dengan sekarang. Ritual pemujaan tersebut masih tetap tumbuh dan berkembang di masyarakat sampai saat ini.

Warga Desa yang mempunyai hajatan seperti khitan atau nikahan sebelum prosesi pernikahan atau khitan, yang punya hajat dengan mengundang warga setempat yang tinggal di dekat Punden, yang biasanya dilakukan pada pagi hari sekitar jam 07.00-09.00 dan warga yang masih punya kesibukan di rumah masing-masing agar menyempatkan diri untuk datang keacara seperti ini, waktunya pun tidak lama sekitar 20 menit. Dipimpin dengan ahli agama Desa, sebelum acara kenduri dimulai pemimpin do'a memberi sesajen yang diletakkan disebelah kursi batu







